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Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Buenos días a todo el pueblo del estado Ara-
gua, a su gobernador Rodolfo Marco Torres, a todas sus autori-
dades, alcaldes, por favor de pie, alcaldesas del estado Aragua, 
mi abrazo de compromiso, hermanos y hermanas, camaradas, 
camarados que Dios los bendiga.

Un saludo al pueblo de Venezuela, estamos desde una de las 
instituciones más importantes, y por lo que he visto, mejor pre-
paradas, más modernas que se puedan conocer en Venezuela y 
en América Latina. Estoy en la Casa de la Moneda de Venezuela.

Una institución de altísimo nivel tecnológico, industrial, téc-
nico donde estamos imprimiendo parte del nuevo cono mone-
tario, los nuevos billetes que están circulando se imprimen en 
Venezuela, con los más altos estándares del mundo entero.

Quiero felicitar al presidente de la Casa de la Moneda, el ge-
neral Gordillo, saludo solidario al Presidente del Banco Central 
de Venezuela, a la directiva del Banco Central de Venezuela, 
doctor Calixto Ortega, querido economista, joven venezolano, 
al vicepresidente de economía, ministro de Industria, compa-
ñero Tareck El Aissami, al Ministro de Agricultura, al Ministro 
del Trabajo, al Ministro del Oro, de los minerales, Víctor Cano.

Estamos aquí precisamente porque tengo un conjunto de 
anuncios muy importantes, atención Venezuela; el Ministro del 
Petróleo y Presidente de Pdvsa, compañero, al jefe de la REDI 
Central y al jefe de la REDI Aragua, un aplauso a la Fuerza Ar-
mada Nacional Bolivariana.

Hoy se cumple una semana desde que empezó la reconver-
sión monetaria. Yo puedo decir que hemos arrancado bien, son 
muchas las tareas que están por cumplir, los equilibrios que 
vamos a ir logrando, paulatinamente, de manera gradual, los 
equilibrios que se van a ir logrando en relación al salario, a los 
precios de los productos, al abastecimiento de los productos, 
los equilibrios en relación al tipo de cambio internacional de 
la moneda venezolana, los equilibrios que vamos a ir logrando 
en torno al déficit fiscal y la disciplina fiscal prusiana que ya he 
arrancado, los equilibrios necesarios para el funcionamiento de 
los nuevos precios de la gasolina, que muy pronto de manera 
gradual con subsidio directo a la familia van a entrar en funcio-
namiento, bueno un poquito de todo pues, programa de recu-
peración económica, ha arrancado bien. Ahora es una batalla 
de mediano plazo para su estabilización, para su implantación. 
Y hoy lunes 27 de agosto, arranca esta semana, la última semana 

de agosto y la primera semana de septiembre, los primeros días de 
septiembre ya, ésta es una semana que combina agosto con sep-
tiembre y estamos encima, por eso me vine a la Casa de la Moneda 
a supervisar personalmente la impresión de los billetes venezola-
nos y de las monedas, de las monedas.

Me han anunciado que van a empezar a acuñar la moneda de 
0,25 céntimos, el medio para que usted pueda tener su real y me-
dio completo; con real y medio, con real y medio somos felices, 
con real y medio.

Así que bueno, vamos con varios anuncios. Yo quisiera que 
nuestro compañero Ministro de Industria que es el coordinador 
del equipo económico, hemos estado día a día, hora a hora con las 
riendas en las manos, tengo las riendas en mi mano del Programa 
de Recuperación, Crecimiento y Prosperidad Económica y no las 
voy a soltar, y podrá haber una dificultad hoy y la resolveremos, y 
otra mañana y la resolveremos; el objetivo es la tranquilidad, la 
felicidad económica de la familia venezolana, es el objetivo, te-
nemos que lograrlo con nuevas reglas de juego, nuevas reglas de 
juego que están implantándose.

Las nuevas reglas del juego demostraron, en las primeras de cam-
bio, que son justas, que son viables, son necesarias, son pertinentes 
y han sido recibidas con esperanza y felicidad renovada por parte 
de un pueblo que ha aguantado lo peor de la guerra económica, la 
especulación, el robo criminal, el asalto permanente con los precios.

Hemos visto un pueblo renovando su esperanza y también 
hemos visto un pueblo combatiendo, luchando, defendiendo 
sus precios en los abastos, supermercados, mercados, panade-
rías, farmacias. Llamo al pueblo organizado a defender la lista 
de precios que de manera creciente se va estableciendo, a de-
fender su salario, a defender el equilibrio económico. Y noso-
tros a fortalecer los CLAP, los CLAP ampliados, esa es la clave, 
fortalecer los CLAP ampliados, seis millones de hogares, Hoga-
res de la Patria, y el mercado funcionando con cada vez mayor 
equilibrio entre producción, demanda, oferta y salario. En la 
contradicción capital-trabajo, ¿verdad? Hemos puesto al traba-
jo en el centro, hemos conseguido la fórmula para transitar ha-
cia el socialismo venezolano —Tareck— hemos conseguido la 
fórmula, comandante Castro Soteldo, la hemos conseguido. Le 
agradezco a los equipos asesores nacionales e internacionales 
por el apoyo, porque hemos conseguido la fórmula compañe-
ros pensionados, pensionadas, para poner el tema central del 
avance hacia el socialismo, que es el tema de la igualdad y el 
desarrollo de las fuerzas productivas.

Lanzamiento del Plan de Ahorro y Sistema Financiero

Casa de la Moneda, Maracay, estado Aragua

Lunes, 27 de agosto de 2018

LANZAMIENTO DEL PLAN DE AHORRO Y SISTEMA FINANCIERO



3

“Hemos visto un pueblo renovando su esperanza 
y también Hemos visto un pueblo combatiendo, 

lucHando, defendiendo sus precios”.

No va a haber socialismo sin desarrollo de las fuerzas produc-
tivas, sin generación de riqueza, pero tampoco va a haber socia-
lismo si la riqueza se queda en cuatro manos, en cuatro grupos, si 
se la reparten de manera directa como hacían antes, robándose el 
dólar petrolero o se la reparten de manera indirecta poniendo los 
precios que les da la gana contra el pueblo.

Hemos conseguido la fórmula perfecta, anclar el bolívar so-
berano al petro y el petro tiene un valor en bolívares y tiene un 
valor que es el del barril del petróleo, tiene un valor en moneda 
internacional, en dólares, en yuanes, en euros, ¿verdad? Fórmula 
perfecta y así irá fluctuando para defender el valor del bolívar y 
defender el valor del salario.

“Hemos conseguido la fórmula perfecta, anclar 
el bolívar soberano al petro y el petro tiene 

un valor en bolívares y tiene un valor que es el del barril 
del petróleo, tiene un valor en moneda internacional,

 en dólares, en yuanes, en euros”.

Hemos establecido el salario mínimo en medio petro y allí 
va a estar, siempre va a ser medio petro, así como real y medio, 
siempre vas a tener tu medio petro, Marco Torres, siempre vas a 
tener tu medio petro, medio petro valdrá medio petro en agosto, 
en septiembre, en octubre, en diciembre, en enero, en febrero y 
tenemos la fórmula perfecta para la fluctuación perfecta. Iremos 
nosotros haciendo los ajustes. Por ejemplo, el Dicom ya arrancó 
esta semana, vamos a hacer tres subastas; la Asamblea Nacional 
Constituyente aprobó una ley hace una semana y media para des-
penalizar el uso del dólar y de las monedas internacionales y a 
partir de ahí hemos establecido un sistema de cambio único, fluc-
tuante de mercado y la semana pasada en la primera subasta del 
miércoles, dio un valor de 60,27 bolívares por dólar.

Deberíamos nosotros tener la tabla, compañero Tareck, deberíamos 
tener la tabla permanente en yuanes, en euros y en otras monedas, por-
que esa dependencia mental en el dólar, es una dependencia mental, 
tenemos que diversificar en petro, en yuanes, en euros y en dólares.

El viernes las ofertas dieron un precio de 60,25, y hoy lunes arrancó 
la primera subasta de tres, esta semana se va a hacer lunes, miércoles 
y viernes, compañero Marco Torres, tú sabes bastante de economía. Y 
arrancandito esta semana marcó 60.89, perfecto la fórmula, Castro So-
teldo, la fórmula incluye una ecuación, por un lado el precio del bolívar 
anclado en el petro 3.600, por otro lado el precio, el valor del salario me-
dio petro y tenemos entonces en la ecuación elementos como el tipo 
de cambio 60,89, el índice de precios al consumidor real y el precio del 
barril petrolero.

Hermano mayor, David Paravisini, mira es igualito a mí, mira 
Cilia así voy a ser yo dentro de unos tres años, ya se está ponien-
do blanco mira, somos negros claros, nosotros somos café con le-
che, café con leche oscuro, no tenemos arrugas, pero el pelo se va 
poniendo blanco, ¿verdad? De tantas angustias y tantos sueños 
compartidos, lo agarran por la calle y le dicen mi hermano mayor 
a David Paravisini.

Compañeros, esos son los elementos de la ecuación que deben 
moverse, que hemos descubierto y pusimos, invertimos la fórmu-
la. La guerra económica impuso una fórmula de poner el capital 
en el centro y toda la sociedad remunerando al capital, sirviendo 
al capital, ustedes me entienden, ¿verdad? Toda la sociedad con 
su trabajo, ustedes trabajadores, todo lo que trabajaban era para 
pagarles a los capitalistas. Por un lado impusieron una ecuación, 
el dólar criminal extranjero, dólar Miami, dólar Cúcuta, DólarTo-
day, Dólar Maicao marcaba un valor falso, especulativo, criminal, 
politizado; lo marcaba por razones políticas, para hacerle daño al 
país. Y una vez que marcaba ese dólar criminal, inmediatamente 
fueron creando un sistema para dolarizar los precios de todos los 
bienes, servicios, productos del país, Julio Escalona, es así, ¿ver-
dad? Y dolarizaban, dolarizaban todo. El capital en el centro, esa 
es la fórmula de la derecha, el capitalismo neoliberal, del impe-
rialismo, esa es la fórmula de la guerra económica, tenemos que 
desentrañarla, comprenderla y ahora ha llegado el momento de 
desmontarla e implantar una fórmula realista, pertinente, virtuo-
sa basada en el mercado, en las reglas de la economía, de la pro-
ducción, de la demanda, de la oferta, de la fijación de los precios, 
basada en el respeto de las leyes de la economía venezolana, ba-
sada en la economía real pero que pone al trabajador, al valor del 
trabajo y al salario en el centro de la creación de riquezas y de la 
expansión de las fuerzas productivas.

“el capital en el centro, esa es la fórmula de la derecHa, 
el capitalismo neoliberal, del imperialismo, 
esa es la fórmula de la guerra económica, 

tenemos que desentrañarla”.

Sin lugar a dudas el programa de recuperación económica y la 
ecuación de la recuperación económica, es un programa rumbo 
al socialismo productivo, rumbo a una economía socialista, pro-
ductiva, diversificada, plural de varios motores.

Esto es muy importante, creo que es muy importante conversar, 
explicar, razonar, comprender lo que estamos haciendo, compren-
der muy bien lo que estamos haciendo. Hoy, yo vine a activar los 
primeros elementos de la décima línea del programa de recupera-
ción, que es el plan de ahorro, crédito y nuevo sistema financiero de 
Venezuela, el plan de ahorro en oro, ya lo voy a explicar, atención 
Venezuela, pero antes de explicarlo, quiero que nuestro ministro 
de Industrias, compañero, coordinador del equipo nacional de la 
economía tenga el derecho de palabra, también para que aporte un 



petro, proteger nuestra moneda en un recurso mineral soberano 
como es el oro, creo que pocos de los pocos países, tiene esta posi-
bilidad de ofrecerle a su pueblo ahorrar en oro, así que, Presidente, 
hoy 27 de agosto le puedo decir, es un día histórico para nuestro 
pueblo, para nuestra economía, para este nuevo comienzo que ha 
nacido y que ha recogido la esperanza colectiva de una Patria. Hoy 
las calles de Venezuela están llenas de alegría, de esperanza, de 
optimismo. Quiero dar un saludo muy especial a todos los presi-
dentes de las cajas de ahorro que nos acompañan, a los…

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro 
Ah, no los había visto, un saludo, levanten la mano las cajas de ahorro.

Vicepresidente Sectorial de Economía, Tareck El Aissami A varios 
presidentes hemos invitado.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro 
Que bueno saludarlos, vale.

Vicepresidente Sectorial de Economía, Tareck El Aissami 
Presidentes de fondos de pensiones.

conjunto de elementos nuevos del avance diario del Programa de 
Recuperación, Crecimiento y Prosperidad Económica, compañe-
ro Tareck, por favor. 

Vicepresidente Sectorial de Economía, Tareck El Aissami 
Saludos, Presidente, saludamos a todo el pueblo de Aragua, 
desde la Casa de la Moneda, hacíamos un recorrido y estába-
mos admirados por la capacidad que tiene esta planta para 
producir nuestros billetes, además de la calidad de nuestros 
trabajadores y trabajadoras. Presidente, usted ha tocado ele-
mentos centrales del Programa de Recuperación, Crecimiento 
y Prosperidad Económica, los objetivos usted los ha señalado. 
El primer objetivo es colocar en el centro de todo este esfuerzo, 
la mejora rápida y sostenida del poder adquisitivo del pueblo, 
la protección y el estímulo a la producción nacional, la estabili-
zación de los precios y finalmente, Presidente, la ecuación vir-
tuosa termina en el fortalecimiento del sistema de protección 
del pueblo a través del Carnet de la Patria.

Ahora, hoy estamos activando la décima línea, la política de 
ahorro en oro para darle más fortaleza, además del anclaje al 
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Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro 
Bienvenidas y bienvenidos.

Vicepresidente Sectorial de Economía, Tareck El Aissami Que los 
hemos invitado porque este programa tiene, Presidente, un ca-
rácter popular, es para que el pueblo pueda también resguardar 
sus ingresos en el oro, que es un mineral bastante valioso y en 
términos económicos, sostenible en el tiempo.

Así que Presidente, le reitero una vez más que hoy es un paso 
trascendental para la economía nacional y esta décima línea que 
arranca ya, en pocos días va a tener un impacto en la calidad de 
vida y recuperar la cultura del ahorro, del ahorro, que además, Pre-
sidente, pudiésemos decir que el ahorro forma parte de los valores 
socialistas, porque el capitalismo ha enseñado al derroche, al con-
sumismo permanente y eso es uno de los antivalores que estamos 
hoy deslastrando de nuestro nuevo comienzo económico.

Además, Presidente, le decía que el objetivo del Programa de 
Recuperación, Crecimiento y Prosperidad Económica también 
incluye políticas estructurales en el campo monetario, con la re-
conversión que ya veíamos ahora, una nueva política fiscal y tri-
butaria a partir del 1 de septiembre, comienza a dictarse nuevas 
normas de recaudación fiscal, ya ampliamente explicadas y, final-
mente, la política cambiaria que usted lo explicó de manera muy 
sencilla y que comienza a buscar un nuevo equilibrio en la eco-
nomía nacional.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro 
Correcto, un nuevo equilibrio. Remato muy bien en la intervención 
el compañero ministro de Industrias, coordinador del equipo eco-
nómico, vicepresidente Sectorial de Economía, Tareck El Aissami 
exgobernador de Aragua de paso, lo reciben con mucho cariño 
aquí en Aragua, lo recuerdan.

Bueno es muy importante recuperar los equilibrios, construir 
nuevos equilibrios. A nuestra generación le toca construir una 
nueva economía, una nueva economía. Yo he dicho pospetrole-
ra, una nueva economía productiva, diversificada, con nuevos 
motores de crecimiento, una nueva economía sana, y uno de los 
elementos que debemos mejorar y elevar en el equilibrio con la 
nueva fórmula del programa de recuperación económica, es el 
comercio interno.

Yo ayer anuncié que he decidido crear el Ministerio de Comercio 
Nacional, de Comercio Interior, necesario, fundamental, tenemos 
un Ministerio de Comercio Exterior para promover las inversiones y 
la exportación, ¿verdad? Tenemos un Ministerio de Industrias para 
el desarrollo industrial, Ministerio de Agricultura para el desarrollo 
agrícola en general, tenemos el Ministerio de Turismo para el desa-
rrollo de unos motores fundamentales, y así, tenemos Ministerio de 
Petróleo y de Energía para todo el desarrollo petrolífero, energético 

del país, el Ministerio de Minas para todo el desarrollo del arco mi-
nero del Orinoco y más allá. A partir de hoy, vamos a organizar un 
poderoso Ministerio de Comercio Interior, que permita organizar 
todas las redes de distribución, mayoristas, comercialización y for-
mación de precios; y permita instalar e implantar para siempre los 
nuevos equilibrios del Programa de Recuperación Económica, Cre-
cimiento y Prosperidad, he decidido nombrar como el primer y nue-
vo ministro de Comercio Interior, a un hombre de gran experiencia, 
economista, graduado en Venezuela, fue ministro del comandante 
Hugo Chávez, de gran experiencia, de gran conocimiento, de gran 
honestidad y entrega, se trata del compañero William Contreras 
que será el Ministro de Comercio Interior, para llevar adelante el 
programa de equilibrios en el marco del programa de recuperación 
económica, bienvenido compañero a la batalla; aunque usted está 
ya inmerso internamente.

“a partir de Hoy, vamos a organizar un poderoso 
ministerio de comercio interior, que permita organizar 

todas las redes de distribución, mayoristas, 
comercialización y formación de precios; 
y permita instalar e implantar para siempre 

los nuevos equilibrios del programa de recuperación 
económica, crecimiento y prosperidad”.

Pido todo el apoyo, Tareck El Aissami, compañeros del equi-
po económico, se vaya hoy mismo en la noche, en la madrugada, 
amanezcan instalando todos los equipos, yo quiero un plan para 
el fortalecimiento del comercio interno, un comercio floreciente 
donde se puedan combinar todas las formas de hacer el comercio 
nacional, todas las formas. Eso sí, con respeto a las leyes, con res-
peto al programa de recuperación económica; y estabilizar cada 
vez más el abastecimiento, estabilizar cada vez más la fijación y 
respeto de los precios acordados y defender el salario de los tra-
bajadores, defender el medio petro y más, porque el medio petro 
—saben ustedes— es la base de las tablas salariales a nivel gene-
ral del país. Así que hago este anuncio. 

Está el plan de ahorro en oro, es muy importante, que ya con-
versábamos el día de ayer, tengo buenos anuncios en relación a 
esto también, es la décima línea del programa de recuperación 
económica, ahorrar en un mineral vital del mundo, nadie me po-
drá decir que el oro pierde valor. 

Lo primero, vamos a ahorrar oro, porque el oro que traemos de 
la Guayana venezolana le pertenece al pueblo y yo se lo voy a de-
volver en capacidad de ahorro, para recuperar el sistema de ahorro 
nacional y que la gente pueda pensar a mediano y largo plazo, tan 
importante, ¿verdad? El plan de ahorro, la décima línea va a tener 
otros elementos y componentes, ya dentro de una semana quizás, 
ya estaré activando el plan de ahorro en petro también, para que la 
gente ahorre en oro y en petro, en fortaleza y su ahorro del bolívar 



anclado al petro tenga valor permanente, que es lo importante del 
ahorro. Tu buscas ahorrar en una moneda fuerte, en un mineral fuer-
te, en un instrumento financiero fuerte, sea un bono, un certificado, 
¿verdad? Para que tu dinerito que está ahí, tu dinerito tenga fuerza hoy, 
dentro de seis meses, dentro de un año, dentro de dos años y segundo, 
también tratas de ahorrar para poder tener acceso a ese dinerito fuerte 
allí, cuando te haga falta para comprar un carro, por ejemplo, ¿verdad?; 
para dar una cuota inicial de un apartamento, para obtener un présta-
mo para un negocio, para ampliar un negocio.

La base en oro que estoy lanzando para el ahorro, los certifi-
cados de ahorro en oro, servirán de base sólida para el sistema 
crediticio y para que usted pueda obtener crédito para comprarse 
un carrito, para ampliar un negocio o para dar una cuota inicial 
de una casa, para mil cosas, pues, como debe ser. Ir recuperando 
la capacidad del sistema financiero para su funcionamiento.

Estos certificados en oro, van a salir al mercado venezolano, a 
la oferta, el próximo 11 de septiembre, martes 11 de septiembre 
arranca el ahorro en oro, como ustedes saben, ayer adelanté estos 
lingotes en oro, lingoticos los llamo yo, están bonitos ve, los lin-
goticos, un lingotico de esto tiene dos, éste que tengo en la mano 
tiene 2,5 gramos en oro, oro puro de la Guayana venezolana, oro 
bello, brillante, un lingotico y el segundo lingotico para el ahorro 
nacional es de 1,5 gramos. Este plan de ahorro va a tener facili-
dades y quiero dirigirlo de manera especial a los pensionados y 
pensionadas del país.

Yo me imagino en diciembre cuando cobren los aguinaldos, aga-
rra y compra su certificado en oro y su lingote y lo guarda ahí bien 
guardadito en las bóvedas del Banco Central para que nadie se lo 
toque, 4.500.000 pensionados, se dice fácil, ¿verdad? Que ustedes 
tengan bueno su ahorrito. Igualmente yo quiero dirigir este plan de 
ahorro a los trabajadores y trabajadoras del país, a todos los traba-
jadores, empezando por las cajas de ahorro de los trabajadores del 
país, tengo listo el plan para venderle a las cajas de ahorro con facili-
dades, los lingotes de los certificados de ahorro en oro, listo.

Yo me imagino mi caja de ahorro, mi caja de ahorro histórica ha 
sido la del Metro de Caracas, ahí cada seis meses, estaba como un 
clavel en la puerta de la caja de ahorros para cobrar mis dividendos, 
no, los dividendos es anual, para poder hacer mi préstamo. La caja 
de ahorro del Metro de Caracas debe tener por lo menos 7 mil aho-
rristas, bueno hagamos el convenio Banco Central de Venezuela, 
Gobierno Nacional y que los 7 mil ahorristas, compañeros, con los 
aguinaldos de este año tengan participación en el plan de ahorro sea 
en el lingote de 1,5, en el lingote de 2,5 o en los distintos planes frac-
cionados que vamos a adelantar. Este es apenas el arranque de aho-
rro en oro, este es apenas el arranque y arranco con los trabajadores 
de mi Patria, con los trabajadores del sector privado, pensionados, 
pensionadas, cajas de ahorro, trabajadores del sector privado, con 
todos los sectores, con la clase media venezolana.

Yo creo que el regalo más notable, apetecible y famoso para las 
próximas navidades, va a ser el certificado de ahorro en oro, yo le 
puedo regalar a alguien, a un hijo, a la mamá, a un sobrino, a un 
ahijado, tome mijo aquí está el certificado de su lingote en oro 
para garantizar su futuro.

Oro, el oro vale siempre lo mismo o vale más, nunca menos. 
Así que el oro venezolano para sustentar el nuevo plan de ahorro.

“el oro vale siempre lo mismo o vale más, nunca menos. 
así que el oro venezolano para sustentar 

el nuevo plan de aHorro”.

Yo quisiera que el ministro Tareck, pudiera dar algunos deta-
lles, junto al Presidente del Banco Central de Venezuela, del costo 
de cada uno de estos lingotes y lo que van a ser los beneficios del 
plan de ahorro en oro, que arranca el martes 11 de septiembre 
para todos los trabajadores, trabajadoras, pensionados, pensio-
nadas y para la clase media venezolana. Por favor, Ministro.

Vicepresidente Sectorial de Economía, Tareck El Aissami Sí, 
Presidente, nosotros hemos hecho un plan de trabajo entre el 
Banco Central de Venezuela y la Vicepresidencia de Economía, 
para desarrollar esta línea estratégica del ahorro. Estos son los 
dos primeros instrumentos para el ahorro y las dos primeras pre-
sentaciones de los lingoticos 1,5 y 2,5, pero también estamos pro-
duciendo aquí mismo otras presentaciones de mayor gramaje de 
oro, este, en el caso particular del lingotico de 1,5 tiene un valor 
al día de 3.502 bolívares soberanos. Entonces va a ser vendid o en 
bolívares soberanos.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro 
Atención cajas de ahorro, atención pensionados, atención clase 
media, atención ama de casa, atención compatriotas de Hogares 
de la Patria, atención Carnet de la Patria, usted va a poder pagar 
su lingote por el Carnet de la Patria también, el lingote de 1,5, va a 
tener un costo el certificado, de:

Vicepresidente Sectorial de Economía, Tareck El Aissami 
3.502 bolívares soberanos.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro 
3.502 bolívares soberanos, en bolívares, es un nuevo programa 
para la recuperación y la prosperidad y en el plan de ahorro ya 
empezamos a ver los primeros elementos de lo que va a ser la 
prosperidad de mediano y largo plazo de Venezuela. ¿Qué más?

Vicepresidente Sectorial de Economía, Tareck El Aissami Se 
va a emitir por cada lingote 10 certificados electrónicos para que ten-
ga acceso cualquier trabajador, cualquier trabajadora, cualquier ama 
de casa, etc., para la compra de los certificados electrónicos de los 
lingotes, cuya custodia será en el Banco Central de Venezuela.
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En el caso del lingote de 2,5 gramos, su valor al día de hoy es 
5.837 bolívares soberanos.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro 
Ustedes tienen su certificado de ahorro en oro sólido, ganar-ganar 
en 2,5 gramos del lingotico.

Vicepresidente Sectorial de Economía, Tareck El Aissami ¿Cuál 
es la ventaja de esta política? Que la persona que invierta hoy, al 
valor de hoy, dentro de un año que es el vencimiento del certifica-
do, va a tener el valor a futuro, respaldado en oro.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro 
Un naguará, pues, respaldado en oro. ¿Pudiera haber un mejor plan 
de ahorro?, ¿en algún lugar hay un plan de ahorro en oro para apoyar 
al pueblo? No, solo aquí en Venezuela porque estamos en Revolución 
socialista, humanista, cristiana, justa, chavista y proletaria.

Vicepresidente Sectorial de Economía, Tareck El Aissami No 
sé si el Presidente del Banco Central puede complementar alguna 
otra idea, Presidente.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro 
Muy importante, el presidente del Banco Central, economista, 
Calixto Ortega, déjenme arreglarle el micrófono. Calixto Ortega, 
adelante por favor.

Presidente del Banco Central de Venezuela, Calixto Ortega Gra-
cias Presidente. Para culminar la idea del Ministro, aquí tenemos 
un modelo de cómo luciría el certificado, es un certificado al que 
podrán tener acceso vía electrónica y va a servir como colateral, 
como respaldo para solicitar créditos, solicitar créditos de vehí-
culos, cualquier instrumento financiero, el que esté invirtiendo 
quiera utilizar.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro 
Correcto, es muy importante, aquí están los certificados, son certifi-
cados impresos en la Casa de la Moneda, va a tener su código QR que 
es su identidad, el certificado. Si yo vengo y me compro con los agui-
naldos por ejemplo, me compro mi lingotico, cuesta casi un petro el 
lingotico de 1,5, ¿verdad, Castro Soteldo? Un poquito menos de un 
petro, yo compro mi lingotico, por ejemplo, si voy a cobrar tres meses 
de aguinaldos, dejo un mes de aguinaldo o lo necesario y compro mi 
lingotico y lo tengo ahí, eso es billete sólido, en efectivo, que se po-
drá monetizar, he propuesto que se pueda monetizar. El certificado 
dura un año, pero en condiciones especiales para las cajas de ahorro, 
los pensionados, el pueblo trabajador, se pueda monetizar cada tres 
meses, si usted lo necesita, pues, porque de repente usted se quiere 
comprar un carrito, o se quiere comprar algo y quiero monetizarlo, 
se lo facilito, porque nosotros estamos aquí para facilitar la vida del 
pueblo, para generar riquezas para el pueblo, para eso estamos aquí, 
para generar riquezas para la felicidad social, la felicidad económica 
del pueblo, para eso estamos aquí.
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“el certificado dura un año, pero en condiciones 
especiales para las cajas de aHorro, los pensionados, 

el pueblo trabajador, se pueda monetizar cada tres meses”.

Y cada vez que nosotros producimos oro, ministro Víctor Cano, 
usted es el responsable de traerme las toneladas de oro y producir 
cada vez más, yo he decretado un proceso de reestructuración y 
reorganización total de Minerven y Minerven tiene que ser el gran 
motor de producción de oro para Venezuela, cada gramo de oro 
que producimos es riqueza para el país. Yo les doy las gracias a mis 
hermanos artesanos del oro allá, en el sur de Venezuela, le mando 
mis saludos, están en pie todos los acuerdos que hemos firmado y 
vamos a avanzar; y les mando un mensaje a todos los trabajadores 
del oro. Víctor está en tus manos, fíjate el oro que tú has traído de 
Guayana, transformado en lingotico, quién iba a pensar eso hace un 
año, no estábamos produciendo nada y fuimos elevando la produc-
ción, tenemos que romper récord de producción de aquí a diciem-
bre y luego las metas del 2018 tienen que ser altas, grandes, producir 
riqueza para el país; 2019, grandes, grandes metas para el país, pro-
ducir, producir, producir. Este espíritu nacional de generación de ri-
queza, de recuperación económica del país es muy importante.

Así que hoy arranca el plan, para el martes 11 de septiembre 
por la vía electrónica y por la vía física, ya el Banco Central de 
Venezuela y la banca pública anunciara cómo se hará el proceso 
de compra, septiembre, octubre, noviembre, ya arranca el plan 
de ahorro en oro, es muy importante, muy pero muy importante 
porque mientras más ahorra la familia en oro, en moneda dura y 
segura, más fuerza tiene la economía.

Esa es la visión nuestra, mientras más fuerte sea la economía 
del trabajador, de la clase obrera y de la familia, más fuerte es la 
economía nacional, más fuerte es la economía nacional.

Bueno compañeros, igualmente está el programa en petro, 
en petro tenemos sorpresas. Todas estas cosas, a veces hay que 
hacerlas con cierto nivel de cuidado, de confidencialidad por-
que Venezuela tiene enemigos muy negativos, muy malvados. 
En primer lugar en Colombia, enemigos de la Patria, lacras, la-
cras, que quieren destruir la moneda, robarnos el billete, Gor-
dillo, el billete ese que ustedes imprimen aquí, se lo roban las 
lacras colombianas para dañar la economía del país; y también 
están pendientes para ver cómo dañan el oro, el petro, etc., no-
sotros tenemos que cuidar, así que tenemos un plan de ahorro 
en petro, que va a complementar y va a dinamizar todo el plan 
de ahorro general del país.

Yo les ruego a ustedes estén muy pendientes, el petro va a tener 
grandes sorpresas y grandes avances, estamos en condiciones de 
dar grandes saltos de avance cuantitativo en el funcionamiento 
del petro como criptomoneda, como unidad de cuenta y como 
divisa convertible para las compras del país, para el intercambio 
comercial del país. Hemos venido sustentando eso, el petro, el pe-

tro tiene una base real, el petro tiene algo que el dólar no tiene, el 
dólar no tiene base, ¿qué sustenta al dólar?, ¿oro, plata, petróleo? 
Nada, es una maquinita, imprimiendo, imprimiendo. El petro y el 
bolívar ahora tiene sustento en la riqueza inmensa de petróleo de 
Venezuela. Yo le asigné por certificación y Ley, 5 mil millones de 
barriles de petróleo del Bloque Ayacucho como sustento material 
de riqueza al petro.

“yo les ruego a ustedes estén muy pendientes, el petro 
va a tener grandes sorpresas y grandes avances, estamos 
en condiciones de dar grandes saltos de avance cuantitativo 

en el funcionamiento del petro como criptomoneda”.

Con ese sustento, el petro ha nacido, ha nacido bien y va a ser 
parte del sistema de inversión, de divisa, de moneda convertible, 
de criptomoneda y va a ser parte del plan de ahorro. No sé si usted 
quiere agregar algo señor Ministro.

Vicepresidente Sectorial de Economía, Tareck El Aissami Sí, Pre-
sidente, en efecto, a partir de este mismo mes de septiembre, vamos 
a activar dentro de la plataforma Patria, que es la plataforma de pro-
tección, una política de ahorro también dirigida a los trabajadores, a 
las cajas de ahorro de los trabajadores, a los fondos de pensionados 
para que también tengan sus ahorros respaldados en petro y así dar-
le la fortaleza necesaria a nuestro bolívar soberano.

Todas aquellas personas que reciben a través de la plataforma 
algún tipo de protección, pensiones, salarios, podrán también con-
vertir ese dinero, Presidente, en petro y ahí mismo lo podrán ma-
nejar, tranzar a través del sistema monedero Patria y que ustedes 
pueden tenerlo a la vista como garantía de ahorro para su interés.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro 
Exacto, perfecto. Hay que seguir avanzando en todo el programa 
de recuperación económica.

Quiero hacer algunos anuncios, atención Hogares de la Patria, 
atención, estamos hoy lunes empezando la segunda semana del 
programa de recuperación económica, hemos fijado el anclaje 
del bolívar soberano en 3.600 bolívares, el anclaje del salario mí-
nimo nacional en medio petro, 1.800 bolívares, hemos ido estabi-
lizando y fortaleciendo el sistema nuevo, cambiario con el Dicom 
y haciendo respetar los precios acordados y llevando a pulso los 
nuevos equilibrios que deben establecerse.

En ese sentido, con el Carnet de la Patria, procedimos, en pri-
mer lugar, a entregar 14 millones de bonos de 600 bolívares, que 
significa el bono de reconversión económica, el arranque, lo cual 
es un respiro profundo para la familia venezolana, pero a partir 
del 1 de septiembre, atención Hogares de la Patria, a partir del 1 
de septiembre entra en vigencia la nueva tabla de subsidio directo 
y apoyo a seis millones de hogares de nuestro país, quiere decir, 
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mujeres jefas de hogar, hombres jefes de hogar, el 80% son muje-
res, pero el 20% de hombres nos dignifica, verdad el género.

Así que atención, en primer lugar 1, 2, 3, 4, son 5 niveles, 5 es-
calas del subsidio directo de Hogares de la Patria, esto es muy 
importante porque entra en vigencia el 1 de septiembre, en pro-
tección directa a la familia. Familia de dos integrantes, recibirán 
su bono de subsidio de 360 bolívares, dos integrantes, una madre 
y su niño chiquito recibe su bono de subsidio de 360 bolívares, 
360 bolívares es una décima parte de un petro.

Todo esto lo estamos fijando en bolívares y en petro, porque 
todo esto se va a mover de acuerdo a la nueva fórmula, cuando 
tengamos que mover el salario mínimo, lo moveremos todo de 
acuerdo al índice de inflación real y al movimiento de la divisa 
extranjera en el sistema Dicom.

Eso será los factores de corrección que habrá de manera regu-
lar, regular en la economía para defender el ingreso de los traba-
jadores y trabajadoras. Así y defender los bonos del Carnet de la 
Patria. De estos seis millones de familias, una familia integrada 
por tres miembros 550 bolívares, una familia integrada por cuatro 
miembros 740 bolívares; todo esto fijado en petro, además, aquí 
tengo la tabla. Una familia de cinco integrantes 930 bolívares y 
una familia de seis integrantes o más 1.120 bolívares, Hogares de 
la Patria protección con los CLAP, protección con los bonos y pro-
tección integral mis queridas familias de Hogares de la Patria.

“de estos seis millones de familias, una familia integrada 
por tres miembros 550 bolívares, una familia integrada 

por cuatro miembros 740 bolívares; todo esto fijado 
en petro, además, aquí tengo la tabla. una familia

 de cinco integrantes 930 bolívares y una familia 
de seis integrantes o más 1.120 bolívares”.

  Igualmente atención por Carnet de la Patria, Parto Humani-
zado, son casi 400 mil barrigonas muchachas, 400 mil barrigonas, 
el bono de parto, el bono de protección para Parto Humanizado 
incluye el embarazo y un año de lactancia, de apoyo especial a 
través del Carnet de la Patria, estar al lado de las mujeres emba-
razadas que nos traen la vida a nuestra Patria, el bono está fijado 
en 1/6 de un petro, todo está anclado al petro, 1/6 de un petro que 
son 600 bolívares para estar mujeres embarazadas y un año de 
lactancia. Y el bono José Gregorio Hernández, también está fija-
do en un 1/8 de petro y será de 450 bolívares para todos aquellos 
compatriotas con alguna discapacidad inscritos y partícipes de la 
Gran Misión José Gregorio Hernández, a través del Carnet de la 
Patria desde el 1 de septiembre. Así que son anuncios importan-
tes, muy importantes en lo que es la línea número 9, línea número 
9 del desarrollo del Programa de Recuperación Económica, Cre-
cimiento y Prosperidad, muy importante compatriotas, estamos 
aquí en la Casa de la Moneda, anuncios importantes.
 

Debemos mantener el pulso diario, permanente de lo que son 
las 10 líneas estratégicas, tenemos que ir logrando el equilibrio, el 
equilibrio productivo. Mañana vamos a lanzar el plan especial de 
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estímulo a la producción y el crecimiento económico, los secto-
res fundamentales de producción de alimentos, de ropa, calzado, 
agroindustria, industria, de fármacos, he sabido que están espe-
culando terriblemente en Farmatodo, me han dicho que Farma-
todo es un asalto a mano armada contra el pueblo, Ministro de 
Comercio Interior, la primera tarea que le doy, revise esas redes 
que estén robando al pueblo, me informa y vamos con todo, mano 
de hierro, quien robe al pueblo que el pueblo lo denuncie y noso-
tros vamos con mano de hierro, justicia, equilibrio económico.

Justicia y equilibrio económico. Muy importante. Yo quisiera que 
el general Gordillo, a nombre de todos los trabajadores y trabajado-
ras de la Casa de la Moneda, le diera un saludo al pueblo de Venezue-
la, estoy maravillado, de verdad les digo, maravillado de la capacidad 
que tiene nuestro país… Exactamente, muy bien. Hubieras volteado 
para que te saludaran en tu casa. Adelante, general.

Gerente general de la Casa de la Moneda, Miguel Gordillo ¡Chávez 
vive, mi Comandante en Jefe! Orgulloso de estar trabajando en este 
proceso revolucionario, en la construcción del proceso revolucio-
nario. Le quiero dar un saludo de parte de todo el personal obre-
ros, empleados de Casa de la Moneda, por supuesto de parte de la 
alta administración del instituto, de su directorio, y cuente usted, 
mi Comandante en Jefe, que estamos aquí con un gran sentido de 
compromiso, coadyuvando a la economía venezolana, a las políti-
cas acertadas que usted a bien ha tenido implementar, y nosotros 
continuaremos trabajando en función de darle esa felicidad al pue-
blo, de darle esa paz, esa tranquilidad al pueblo venezolano. 

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro 
Muy bien, un aplauso, compañeros. Yo quisiera también recibir 
de las cajas de ahorro, quisiera recibir algún tipo de opinión de lo 
que ustedes han logrado conocer, de la percepción sobre el plan 
de ahorro, la disposición. Yo quiero que se haga una ronda de tra-
bajo inmediata con las cajas de ahorro, Piñate, compañeros, con 
todos los trabajadores; cajas de ahorro de los empleados públicos, 
de los trabajadores, de Pdvsa, las cajas de ahorro del metro, las ca-
jas de ahorro de todos los sectores; de la Fuerza Armada Nacional 
Bolivariana, de la Policía Nacional Bolivariana, de todas las cajas 
de ahorro que existen en el país, porque creo que este plan va a 
fortalecer mucho, mucho la economía familiar, y yo quiero que 
vayamos hacia el fortalecimiento integral de la economía familiar. 
¿Cómo estás, compañero?, ¿cuál es tu nombre? 

Representante de la Cooperativa de Ahorro y Crédito de la 
Federación de Trabajadores Petroleros, Antonio Semprún 
Buenas tardes, Presidente, licenciado Antonio Semprún, represen-
tante de la Cooperativa de Ahorro y Crédito de la Federación de 
Trabajadores Petroleros, cuyo presidente es el camarada Wills Ran-
gel, del sector petrolero, y nos encomendó estar presentes y muy 
gratamente un saludo para usted muy cordial, Presidente, para el 
señor ministro, todas las altas personalidades acá presentes.

Muy agradecido, realmente, porque estamos convencidos que 
este nuevo plan debe recibir el verdadero apoyo de todo el sector 
laboral de trabajadores, como en efecto nos consta que es así, por 
el bienestar los beneficios y los frutos que vamos a recoger los tra-
bajadores petroleros, conjuntamente con sus familiares.
 

Me permito, señor Presidente, que nuestra cooperativa de ahorro y 
crédito, importante señalar, que en el año 2010, producto de la vaguada 
en el estado Miranda, cuya tragedia tomó al frente el Presidente, nues-
tro comandante eterno Hugo Chávez, ¿verdad?, nos hizo una solicitud 
para las cajas de ahorro para que contribuyéramos en esa gran tragedia 
de ayudar a miles de familias y damnificados, y fue justamente nuestra 
caja de ahorro, el Club Villa del Río, integrada por la Caja de Ahorro 
de Trabajadores Petroleros, la Caja de de Ahorro del Ministerio de la 
Secretaría de la Presidencia, Caja de Ahorro del Banco Industrial de 
Venezuela, Caja de Ahorro de la Alcaldía de Caracas y de la Asamblea 
Nacional quienes cedimos nuestras instalaciones justamente para dar 
apoyo a solicitud de nuestro querido Presidente. Fue convertido en un 
refugio en esa oportunidad, ¿verdad?, y diez años después salieron los 
damnificados pero obviamente estas instalaciones quedaron un poco 
deterioradas, pero se trata de un bien activo de los trabajadores a través 
de estas cajas de ahorro ya citadas. El caso es, Presidente, que para ha-
cer estas inversiones que gustosamente haríamos, porque fortalecería 
el capital de los trabajadores y sus familiares, tanto en petro como en 
los lingoticos, ¿verdad?, inversión en oro, esas instalaciones, y así como 
otros bienes inmobiliarios que tienen los trabajadores a través de las 
cajas de ahorro, quisiéramos hacer la solicitud de que dichos bienes se 
implemente un mecanismo para que estas instalaciones se reactiven o 
sirvan de garantía, algo así como para hacer compras inmediatas, tan-
to de petros como de oro, esas serían de carácter inmediata al tener la 
liquidez correspondiente para hacer esas inversiones. De tal manera 
pues que aquellas cajas de ahorro que tienen esos bienes o que tienen 
cierta liquidez, no dudo, Presidente, de que inmediatamente nos abo-
caríamos a hacer esas inversiones.
 

Creo que estamos muy bien orientados en ese sentido, Presi-
dente, y felicitaciones al alto gobierno por poner sobre la mesa 
una medida que va a combatir justamente esta guerra económica.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro 
Muy bien, un aplauso a las cajas de ahorro del país.

Representante de la Cooperativa de Ahorro y Crédito de la 
Federación de Trabajadores Petroleros, Antonio Semprún 
Gracias, Presidente.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro 
Bueno, una oferta directa a los ahorristas, con facilidades. Quiero 
ver de primerito en la fila de compra de certificados a las cajas de 
ahorro, de primerito, para ofertarle a sus asociados, poder ofertar-
les el plan de oro. Aquí está, oro. Este oro que viene de Guayana 
ahora va a ser de usted, compatriota, en bolívares. Vamos a ahorrar, 



vamos a invertir, vamos a fortalecer la economía familiar, y fortale-
ciendo la economía familiar, fortaleciendo la capacidad de ahorro 
de la clase obrera, de la clase media, de los trabajadores, de las tra-
bajadoras, avanzar, avanzar y avanzar. El martes 11 de septiembre 
tenemos una cita, arranca el Plan de Ahorro en Oro.

Vamos todos, pues, el Programa de Recuperación Económica, 
Crecimiento y Prosperidad avanza, avanza y avanza. Muchas gra-

cias, Venezuela, en cadena nacional de radio y televisión sigamos 
avanzando con la clase obrera, con el trabajo, sigamos un solo 
rumbo, el equilibrio, el crecimiento y la prosperidad.
 

¡Hasta la victoria siempre, Venezuela!

Buenas tardes, gracias.
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